

# ovaciones®

SÁBADO 10 DE ENERO DE 2026

NÚMERO 27,282 AÑO LXXVIII

Precio 7.00 pesos

@ovaciones | f @ovacionesmx

**DONOVAN CARRILLO**

"Listo para enorgullecer a todo un país"

A un mes de su debut en Milano-Cortina 2026, el patinador artístico se dice "muy motivado" por el apoyo de autoridades y afición. **Pág. 8**

**CLAUSURA 2026**

Da Pumas la bienvenida a sus refuerzos

Se ponen la playera Juninho Vieira, César Garza, Jordan Carrillo, Tony Leone y Robert Morales, así como Jesús Rivas que regresa. **Pág. 5**

**NEXT GEN DRAFT**

Morientes, a la caza de talento mexicano

LaLiga de España, a través del exdelantero del Madrid, busca a futuras estrellas del fútbol para llevarlas a jugar a aquel país. **Pág. 6**

MEXSPORT



**Los fronterizos** comenzaron con el pie derecho, sin esforzarse mucho ganaron.

## BAJO EL MANDO DE PEDRO CAIXINHA

# Abren Bravos con un triunfo en Mazatlán

JOSÉ ANDRÉS DÍAZ

**Superan en visita al puerto  
a los Cañoneros, que dan  
pelea con lo poco que  
tienen a su disposición**

**E**l primer partido del Clausura 2026 se lo llevaron los Bravos de Juárez, en su visita 1-2 al Puerto de Mazatlán, en el Estadio El Encanto.

La escuadra dirigida por Pedro Caixinha logró sus primeros tres puntos ante un equipo cañonero que dio pelea con lo poco que tiene a disposición.

Porque es un equipo que vive sus últimos partidos en Primera División, toda vez que su franquicia está vendida al Atlante; pero mientras eso se consuma, al menos en este juego dio la sensación de que pelearán cada partido con honor.

Los Bravos se llevaron la victoria, gracias a los tantos de Francisco Nevarez al 23', y luego Denzell García en el segundo minuto del tiempo agregado del primer tiempo.

En tanto, Mazatlán había empatabo momentáneamente al 35', gracias a un cabezazo de Facundo Almada dentro del área, que dejó sin chances al arquero Sebastián Jurado.



Mazatlán ya tenía la igualada y el momento moral del juego, pero un error de Almada en su intención de tirar un túnel hizo que perdiera la pelota y que Juárez agarrara muy mal parada a la defensa.

Esos son los errores que a este equipo mazatleco le costarán muchísimos puntos en el torneo, aunque es difícil para un grupo de jugadores que saben que al final de este certamen ya no tendrán trabajo seguro.

En el segundo tiempo, el juego bajó considerablemente de nivel, aunque Mazatlán tuvo las más claras para empatar el juego.

Sin embargo, está claro que el nivel que tiene esta plantilla si bien es combativo, es bastante bajo, por lo que puede ser un cheque al portador durante todo el Clausura 2026.

En tanto, los Bravos y en particular Pedro Caixinha tuvieron un buen inicio en la Liga MX, con tres puntos que les ayudarán a trabajar con mayor confianza de cara a partidos de mucha más dificultad.

**ovaciones**

Guillermo Ortega Ruiz  
Director General

Alonso Jiménez Aguirre  
Editor en Jefe

Edición Diaria | SÁBADO 10 DE ENERO DE 2026 | AÑO LXXVIII | NO. 27,282

Editor responsable: Alonso Jiménez Aguirre. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto del Derecho de Autor: 04-2007-071022073400-101. Número Certificado de Licitud del Título: 15398. Número de Certificado de Licitud del Contenido: 15398. Domicilio de publicación: Lago Zirahuén No.279, Colonia Anáhuac. Delegación Miguel Hidalgo, C.P.11320. México, D.F. Impreso: Talleres de la Cía Periodística ESTO, S.A. de C.V. Guillermo Prieto 7, Col. San Rafael, C.P. 06470. Alc. Cuauhtémoc, Ciudad de México. Teléfono: 55-55-66-15-11, ext. 1094. Distribuidor: Editorial Ovaciones, S.A de C.V. Lago Zirahuén No. 279, Colonia Anáhuac, Delegación Miguel Hidalgo, C.P.11320, México, D.F. Teléfono: 55-53-28-07-00. Publicidad y ventas: publicidad@ova.com.mx Nota: Las letras IP al final de una información significa Inserción Pagada. Prohibida la reproducción total o parcial de las informaciones y material de esta edición sin autorización previa de la Dirección.

# Gana Atlas a Puebla con polémico penal

MARTÍN AVILÉS

A lo Atlas, los Zorros han comenzado con el pie derecho su participación en el torneo Clausura 2026 de la Liga MX. Los rojinegros vencieron al Puebla en el Estadio Jalisco gracias a una anotación de Uroš Đurđević por la vía penal. Con una poderosa ejecución cruzada desde los 11 pasos, el serbio se estrenó como goleador en la Jornada 1 del campeonato.

Los de La Academia vencieron por 1-0 a la Franja en un partido de ida y vuelta marcado por la polémica, ya que la pena máxima fue sumamente cuestionada al tratarse de un contacto rutinario, aunque César Arturo Ramos acudió al VAR y confirmó que se trataba de una infracción. Los camoteros intentaron reaccionar, pero no tuvieron éxito y sufrieron su primer descalabro del torneo.

Apenas habían transcurrido cinco minutos de partido cuando Diego González desbordó con osadía y entró al área peligrosamente. Ante tal irreverencia, fue derribado; sin embargo, en primera instancia el juez central no marcó penal, pero el VAR lo llamó a revisar y rectificó. Fue así que desde los 11 pasos Uroš Đurđević se estrenó como goleador con un poderoso cobro cruzado para vencer a Ricardo Gutiérrez.

Más allá de reaccionar en busca de rectificar lo ocurrido, Puebla se desmoronó con el gol de vestidor y perdía la pelota en cada salida, al no pasar del medio campo en prácticamente los primeros 15 minutos de acción. En cambio, los rojinegros con Aldo Rocha, Eduardo Aguirre y Pablo Ramírez controlaban a placer el balón.

Y luego, una pincelada del guaraní González con un servicio bombeado al área, dejó a Manuel Campasso solo contra



el guardameta camotero. El defensor central controló como Francesco Totti, se quitó a Gutiérrez con un sombrerito, pero luego se desesperó y no dejó bajar la pelota, por lo que cabeceó y mandó su remate con el marco abierto por encima del travieso para consumar una de las más grandes fallas que se recuerden en el fútbol nacional.

Un remate desde el manchón penal por parte de Nico Díaz con todo el empeño fue atajado de manera heroica por Camilo Vargas, quien recostó y tapó para evitar el empate de la Franja, que ya daba avisos de una mejoría en su juego. Luego,

Emiliano Gómez mandó un toque al espacio para Alejandro Organista ingresara solo al área chica por el costado izquierdo, donde remató ante otra salida del colombiano, quien tapó y ya era factor.

Ya en la segunda mitad, la Academia había retomado el control de la esférica, tras haberlo perdido en el tramo final de la primera parte. El paraguayo González seguía como el más explosivo y determinante; incluso al minuto 55 se abrió espacio y disparó aunque su remate fue muy débil y el portero poblano recostó y se quedó fácilmente con la pelota.

Gutiérrez salió a cortar un centro, pero chocó con Campasso en el aire, y aunque el Atlas se avivó y Djuka mandó el balón al fondo de las redes, el juez central señaló falta sobre el portero, por lo que el segundo de la noche quedó invalidado.



**Los Zorros** comienzan con el pie derecho el nuevo torneo, pero dejan dudas.

**EMPATAN SIN GOLES EN TIJUANA**

# Presentación gris de las Águilas

JOSÉ ANDRÉS DÍAZ

**América saca su primer punto del Clausura 2026 en un partido demasiado lento y aburrido, digno de un jornada inaugural; Xolos igual no mostró mucho y al final ambos se ganaron el abucheo**

A penas se cumplió el primer día de actividad en el torneo Clausura 2026 y ya se dio el primer empate a cero, con la igualdad en el Estadio Caliente de Tijuana entre Xolos y América.

A este América le hace falta sangre nueva. Porque nada más tiene ausencias como las que tuvo en este inicio del certamen y se desdibuja fácil.

Se convierte en un equipo gris, al que le cuesta llegar al área rival con idea de juego, aunque claro está que es apenas el inicio de un nuevo torneo.

Entonces, hay que encontrar la justa dimensión de este incipiente América en el nuevo año. Pero lo que queda claro es que nada más no tiene disponible a gente como Alejandro Zendejas, quien tampoco estuvo convocado al igual que Henry Martín por lesión, y a estas Águilas se les baja mucho el nivel.

Y no pareciera por el equipo que paró André Jardine de titular en este encuentro, porque puso a gente como Allan Saint-Maximin, José Zúñiga, Rodrigo Aguirre, Álvaro Fidalgo y el debut de Rodrigo Dourado de inicio, pero se le vio poco a este equipo azulcrema.

De lo mejor fue el francés Maximin, que metió algunos pases interesantes y



tuvo algunos arranques peligrosos, pero nada más. Poco a poco se fue apagando en el juego hasta que salió de cambio en la parte complementaria.

En el segundo tiempo, el técnico André Jardine intentó cambiarle la cara a su equipo, con la entrada de Brian Rodríguez, pero poco y nada del futbolista uruguayo.

Lo mismo con el chileno Víctor Dávila, quien entró de delantero centro en lugar de Rodrigo Aguirre, pero tampoco pasó mucho con un jugador andino que tiene un pie fuera del club.

**SOPORÍFERO**

Un encuentro que nunca despegó, que se quedó en la intención de ser interesante y que por grandes lapsos del cotejo se tornó demasiado lento.

De lo más destacado fue una media tijera de Rodrigo Aguirre en el área chica, que el arquero Toño Rodríguez supo detener de gran forma por la potencia del tiro.

## SIGUE EN DEUDA

**AMBOS** equipos se llevan un puntito tras su juego de debut en este nuevo año, en un partido completamente para el olvido. En la previa Jardine dijo que se sentían en deuda... y siguen en deuda.

MEXSPORT



**Rodrigo Dourado** hizo su debut en el mediocampo de las Águilas y realizó algunas cosas buenas; se espera más de él y del mismo equipo.



**Entre las ausencias** y que es la jornada inaugural, las Águilas no mostraron nada de nada y decepcionaron a sus aficionados con este comienzo que deja dudas.

Pero de ahí en más, muy poquito de este cotejo que por supuesto levantaba mucha expectativa por la presentación del América, pero con muchas ausencias como las mencionadas de Zendejas y Henry, igual de Isaías Violante y Erick Sánchez.

Del lado de Tijuana, siempre será llamativo ver a los Xolos por la joya Gilberto Mora. La joven figura del fútbol mexicano también fue de lo más destacado en este partido, aunque tampoco nada vistoso.

Gil salió en los últimos minutos del partido luego de una dura falta, aunque fue más para no arriesgarlo y el técnico Sebastián Abreu mejor ya se lo guardó.

En términos generales fue un partido de fútbol bastante malo. Y aunque el

América tuvo muchas ausencias y apenas va iniciando este torneo, está obligado a mostrar muchísimo más.

Lo positivo para las Águilas es que el miércoles ya jugará su segundo partido, que será el debut en casa ante San Luis, donde podría verse algo más.

Sin embargo, sí está claro que le hace falta un refuerzo mucho más importante a este América, si es que quiere trascender en este Clausura 2026.

De lo contrario, por supuesto que competirá como lo hace cada torneo, pero no se puede asegurar que vaya a llegar lejos y muchísimo menos que pinte para campeón. Es aún muy temprano, pero las jornadas se sabe que se van rápido.



**Tijuana** tampoco hizo un buen partido ni mucho menos; a pesar de estar en casa, el equipo no aprovechó ni arriesgó de más. Xolos también quedó a deber.

**EN LA JORNADA SABATINA DE LA LIGA MX**

# Van Chivas, Cruz Azul y Toluca

**JOSÉ ANDRÉS DÍAZ**

**El Rebaño recibe al Pachuca, la Máquina visita al León y los Diablos Rojos, bicampeones, van a Monterrey. Además, Santos se mide al Necaxa**

**L**a primera jornada del Clausura 2026 continúa este sábado con la presentación del bicampeón Toluca, además de que entran en acción Chivas y Cruz Azul.

Son tres de los cuadros que está marcados entre los contendientes al título, el primero como bicampeón y los otros dos por su grandeza y jerarquía.

**EL DIABLO VISITA A MONTERREY**

No pasó ni un mes de su bicampeonato ante Tigres cuando Toluca ya deberá iniciar la defensa de su corona al visitar hoy a Rayados en la Sultana del Norte.

La escuadra de Antonio Mohamed ha tenido incorporaciones interesantes como la de Sebastián Córdova, pero en esencia es el mismo plantel que consiguió apenas hace unos días el título del Apertura 2025.

Mientras que Rayados tendrá que aprovechar la localía para sacar los primeros tres puntos del torneo e iniciar con el pie derecho en el nuevo año.

La escuadra de Doménech Torrent ya no cuenta con Sergio Ramos en la defensa, además de que hizo discretas incorporaciones como el delantero argentino Luca Orellano y el defensa Alonso Aceves. El duelo pinta parejo.

**CRUZ AZUL VISITA A LEÓN**

La Máquina visitará el Nou Camp, donde enfrentará al León en busca de su primera victoria en el nuevo certamen, en el que una vez más aspira al título.

Para este torneo, la escuadra de Nicolás Larcamón incorporó a Miguel Borja y a Agustín Palavecino, quienes tendrían sus primeros minutos con su nuevo equipo.

En tanto, León iniciará su era sin James Rodríguez, toda vez que la figura colombiana se fue del equipo, pero los Verdes tienen al goleador Diber Cambindo ahora en sus filas. La Fiera se rearmó y genera expectativas. A ve qué tal responde luego de un muy mal torneo.



**El bicampeón** Toluca va de visita ante los Rayados de Monterrey, en busca de comenzar con el pie derecho la defensa de su corona y el camino al Mundial.

**CHIVAS RECIBE A PACHUCA**

Las Chivas Rayadas del Guadalajara comienzan el nuevo año en casa al recibir a los Tuzos del Pachuca en un partido que pinta para ser bastante atractivo.

El Rebaño, dirigido por Gabriel Milito, estará renovado en el terreno de juego, tras las altas y las múltiples bajas que tuvo en este mercado invernal.

De ahí que las expectativas que hay en estas Chivas sea bastante alta, sobre todo porque se apuntaló el ataque con Ángel Sepúlveda y Ricardo Marín, más la llegada de Brian Rodríguez al mediocampo.

Guadalajara tuvo un gran cierre en el segundo semestre del 2025, por lo que este primero del 2026 debe ser la confirmación de que estas Chivas están para pelear en lo más alto de la tabla.

Por su parte los Tuzos, ahora con el DT Esteban Solari, querrán dar un batacazo en la primera jornada del torneo, además de que este equipo tiene viejos conocidos como el veterano venezolano Salomón Rondón.

El partido luce muy interesante y habrá que ver cómo llegan ambos cuadros.

**SANTOS ANTE EL NECAXA**

Además, en el Territorio Santos Modelo se disputará el juego entre los Guerreros de la Comarca Lagunera y los Rayos del Necaxa.

Un partido en el que el conjunto de Torreón intentará comenzar con triunfo en casa, mientras que los Rayos querrán dar el golpe como visitante.

Los dos cuadros tuvieron movimientos en sus plantillas y hay qué ver cuál es su propuesta para este nuevo torneo. Por ahora son una incógnita.

**HAY FUERA DE LUGAR SEMIAUTOMÁTICO**

La Liga MX anunció una innovación muy interesante, toda vez que se implementa desde este torneo Clausura el Sistema Semiautomático del Fuera de Lugar (SAOT en inglés).

Se trata del mismo que se utiliza en la



Premier League y también y la Champions, para darle un mayor rigor y exactitud a las decisiones arbitrales.

La Liga MX explicó que si bien es un sistema con la tecnología necesaria para aplicar el fuera de lugar, la decisión final tiene que confirmarse en el VAR.

Es decir que dicho sistema genera la referencia visual para los árbitros tanto del VAR como el árbitro central del partido, y se valida por los operadores del VAR con la intervención arbitral de por medio.

A su vez, el servicio del SAOT es provisto por la empresa Genius Sports, avalada por FIFA y con el soporte del VAR a través de la empresa Mediapro.

"Teníamos una necesidad clara y urgente: hacer las decisiones del fuera de lugar más justas, más rápidas y transparentes. El SAOT es la herramienta perfecta para lograr una tecnología semiautomática que detecta la jugada en segundos y con precisión milimétrica", dijo Mikel Arriola, comisionado de la FMF.

El SAOT es una red de 28 cámaras de iPhone en cada estadio que producirá una salida de datos masivos en 3D que permite ejecutar una recreación completa y más confiable en el fuera de juego.



**Chivas recibe** al Pachuca en un duelo que promete emociones.



**Santos se** mide a unos renovados Rayos del Necaxa.



**Cruz Azul** se estrena en la cancha del León.



**Luis Romo.** El Rebaño encara el torneo sin excusas y obligado a dar pelea.

## Chivas es candidato, dice Romo

JOSÉ ANDRÉS DÍAZ

**Después de** alcanzar los cuartos de final en el Apertura 2025 y quedarse a un penal fallado de avanzar a las semifinales, en Chivas no pueden aspirar a menos.

De cara al Clausura 2026, el capitán Luis Romo habló de las expectativas que tiene el Rebaño. "Somos un plantel completo y que puede pelear por todo; porque la exigencia está a tope y el entrenador que tenemos en turno y la directiva creen en que cualquiera, por más grande o joven que sea, si compite y si realmente se da cuenta dónde llega, podemos lograr grandes cosas".

"Y eso es lo que estamos intentando sembrar aquí en Chivas, esa identidad de pelear, de ante todo siempre ser competitivos, y por eso nos veo como un candidato serio a competir por el título", dijo.

Chivas informó que Teun Wilke oficialmente se va con el Fortaleza Ceif de Colombia a préstamo, por lo que buscará desarrollar su carrera en el futbol allá.

### ANSELMI AMENAZA A CRUZ AZUL

A casi un año de que Martín Anselmi se fue de Cruz Azul, su estela de destrucción parece ser que aún tiene un poco de cola, en detrimento de la Máquina. En Brasil, surgió la información de que el argentino, ahora al frente del Botafogo, le puso en la mesa a la directiva del Fogao dos futbolistas de la Máquina: Willer Ditta y Carlos Rotondi, a quienes tuvo a su cargo.

"La directiva busca refuerzos para la banda derecha de la defensa y un posible extremo izquierdo; Anselmi ha señalado al defensa Willer Ditta y al extremo Carlos Rotondi", indicó Globoesporte.

### GOLEAN LOS MINEROS

Los Mineros de Zacatecas vapulearon 4-1 a los Coyotes de Tlaxcala en el inicio del torneo Clausura 2026 de la Liga Expansión MX. Con idéntico marcador, los Venados FC se llevaron a primera hora la victoria sobre el Irapuato en el juego inaugural de este naciente campeonato en el circuito de plata nacional.

Mientras, en el tercer juego del viernes, Tapatio empató de visita 2-2 con La Paz.

### PRESENTA A SUS REFUERZOS

# Pumas quiere acabar con 15 años de ayuno

JOSÉ ANDRÉS DÍAZ

**Sancho no descarta alguna otra incorporación; se lava las manos en el tema del desalojo del Cruz Azul**

**L**os Pumas presentaron ayer en Cantera a sus cinco refuerzos para el Clausura 2026, torneo en el que mínimo intentarán volver a la Liguilla, pero se sabe que lo que importa es el título que no ganan desde 2011.

Con el vicepresidente deportivo, Antonio Sancho, en la presentación, se pusieron la playera felina Juninho Vieira, César Garza, Jordan Carrillo, Tony Leone y Robert Morales, además del regreso de Jesús Rivas, quien estuvo a préstamo.

### LOS REFUERZOS

César Garza: "Llego a un equipo grande y con toda la ilusión. De la presión, es fútbol, sé lo grande de la institución y lo que es este escudo y ahora toca trabajar por los objetivos".

Jesús Rivas: "Fue un año de mucho aprendizaje. Valoras muchas cosas cuando sales de un club como Pumas. le agradezco a Puebla que me dio la oportunidad, pero vengo con la intensidad, las ganas e intención de superarme, de dar todo, con la idea de lograr los objetivos".

Robert Morales: "Todos sabemos la historia de Dario (Verón) y Dante (López)



**Los Pumas** están en pie de guerra. Sus refuerzos esperan aportar y llevar al equipo a lograr los objetivos de calificar y pelear por el anhelado título.

en este club. No he hablado con ninguno de los dos y que me digan lo que es Pumas, sería genial aprender de eso".

Juninho Vieira: "Sabemos que Pumas lleva años sin ser campeón y quería venir para acá. Siempre fui 9 desde el origen, me gusta ayudar al equipo, ya sea extremo o delantero centro. Quiero estar en todos los juegos y quiero ayudar a los compañeros".

Jordan Carrillo: "Vengo con ilusión, con

**Pumas** representa a la UNAM, pero no es propietario del Estadio de Ciudad Universitaria e incluso pagan una renta por su uso.

muchas ganas de aportar al equipo. Vengo convencido de lograr muchas cosas. Es un equipo y vengo con mucha ilusión".

Tony Leone: "Me siento confiado con mis habilidades, tengo que hacer lo que sé. hacer".

Antonio Sancho descartó a Uriel Antuña, pero no a otra incorporación mientras el mercado esté abierto y negó que Memo Martínez se vaya al Atlas.

### DE CRUZ AZUL

Antonio Sancho lavó las manos' de Pumas en la salida de Cruz Azul del Olímpico y dijo que tienen muy buena relación con los cementeros. Afirmó desconocer cómo fueron las pláticas con la UNAM.

# El Chucky Lozano queda fuera del San Diego FC

JOSÉ ANDRÉS DÍAZ

Hirving Lozano ha sufrido un revés muy importante en sus aspiraciones de ir a una tercera Copa del Mundo en su carrera, pues el viernes San Diego FC anunció que no seguirá en el equipo.

Su salida de la franquicia más nueva de la MLS se da en el contexto de que faltan cinco meses para la Copa del Mundo e Hirving no tiene dónde jugar en este momento. En una conferencia de prensa, tanto el director deportivo Tyler Heaps,

como el entrenador Mikey Varas hablaron de las razones por las cuales Lozano Bahena quedó fuera del equipo.

Y es que apenas hace un año Chucky llegó al club como jugador franquicia, en un equipo que estaba diseñado para que jugara en torno a él.

Pero apenas después de una temporada, dicho equipo, que lo adquirió del PSV Eindhoven, optó por darle las gracias y prescindir de sus servicios.

"Le hemos comunicado a Hirving y a sus representantes que no entra en los planes deportivos para el futuro. No es una decisión que se tomó a la ligera. Se habló desde los dueños, los líderes, Mikey (Varas) y un servidor, y se le ha comunicado al resto del plantel. Estamos

**El jugador** de la Selección Mexicana tuvo una indisciplina en octubre y lo cortaron casi tres meses después. ¿Quién lo rescatará?



**Hirving Lozano.** A cinco meses de la Copa del Mundo se queda sin equipo.

trabajando con él y su gente para encontrar la mejor solución y ambiente para él en lo que viene", dijo el directorio Heaps.

Hirving ha tenido problemas de temperamento a lo largo de su carrera y eso sucedió una vez más en octubre pasado, cuando se reveló que tuvo un "altercado verbal" en el vestidor.



**Fernando Morientes.** Es una magnífica oportunidad para los jóvenes jugadores.

## CON EL NEXT GEN DRAFT 2026

# LaLiga busca talento en el futbol azteca

MARTÍN AVILÉS

## Morientes encabezó el evento donde se anunció el proyecto que llevará a los ganadores a Madrid

**L**a escasez de jóvenes talentos con proyección para consolidarse como las próximas figuras del futbol mexicano ha llevado a LaLiga de España a idear un plan de trabajo en busca de impulsar nuevos baluartes. Este ambicioso proyecto llamado Next Gen Draft llevará a los ganadores a probarse en Madrid, la capital española, con un viaje todo pagado.

De la mano de EA Sports FC 26, principal sponsor de LaLiga, incentivarán a los jóvenes de México a dejar los videojuegos por un momento y soñar en grande.

"Me hubiese encantado (tener una opción así), pero hace mucho tiempo estas oportunidades no iban ligadas a las canteras de los equipos y eran mucho más complicadas, por eso creo que este proyecto está bendecido, está caído del cielo para todos esos niños que tienen la oportunidad o tienen la pasión de poder convertirse en futbolistas en el futuro", dijo

Fernando Morientes, exdelantero del Real Madrid y actual embajador de LaLiga en la presentación de esta segunda edición del Next Gen Draft.

La primera fase será un torneo FC Rush, basado en la modalidad del juego EA Sports FC 26 que seguirá fielmente las características del videojuego. En este torneo participarán un total de 168 jugadores, 12 equipos masculinos y 12 equipos femeninos, de siete jugadores cada uno. Es decir, en total, el proyecto impactará a más de 900 jugadores.

"México es un país con gran tradición futbolística y sobre todo con mucha pasión por este deporte, uno de los principales motivos por los cuales queríamos estar presentes aquí, ya luego seguirá en Nigeria, Japón, Marruecos y que terminaremos en China", comentó el football projects coordinator de LaLiga, Xavier Sáenz.

"En cada uno de estos cinco eventos se seleccionarán a los ganadores del premio que consistirá en un viaje a España de 10 días con todos los gastos pagados. Este proyecto de Next Gen Draft es un proyecto muy importante y estratégico tanto para LaLiga como para EA Sports".

El evento iniciará este sábado 10 de enero, de ahí se seleccionarán a 25 chicas y 25 chicos que avanzarán a la segunda fase, que tendrá lugar el domingo por la mañana, con una competición en un espacio reducido de 50x30, con equipos de cinco jugadores –cuatro de campo y portero– y cambios limitados, emulando reglas de videojuego para fomentar la participación, la libertad y el disfrute.

En esa segunda etapa, los seleccionados tendrán un entrenamiento estructurado para evaluarlos y poder mostrarse.



**FERNANDO MORIENTES**  
EXFUTBOLISTA

**Los participantes anhelan estar en la final y entrenar con grandes profesionales”**

MARTÍN AVILÉS

# “Gilberto Mora será un referente”

MARTÍN AVILÉS

Gilberto Mora y su precoz estallido futbolístico ha cautivado al mundo más allá de las fronteras del futbol mexicano. Con tan sólo 17 años es uno de los más grandes prospectos del balompié mundial, luego de haberse ganado un lugar en el Tricolor mayor sin siquiera ser mayor de edad. Y es tal el brillo de esta joya en bruto que incluso llamó poderosamente la atención en España, donde una leyenda del tamaño de Fernando Morientes notó su genialidad con sólo un vistazo en el celular.

"El otro día vi a un chico que tiene 17 años que me gustó mucho y era mexicano, Gilberto Mora, 17 añitos tiene. Y bueno, que no sea sólo uno. Nosotros, la otra parte del mundo, aunque nos gusta el futbol, evidentemente no seguimos día a día a la liga mexicana, porque no tenemos la posibilidad de verla en la televisión o en los

juegos que tenemos allí comprados, pero sí vemos píldoras de jugadores de la Selección Nacional y evidentemente a Gilberto Mora, que yo le vi un par de cosas de este jugador con 17 años, siempre debe estar siendo una referencia en el equipo nacional", dijo el Moro.

"Ojalá en el futuro haya más Gilbertos Mora y sea una mezcla de juventud y de experiencia la que haga posible que en México obtenga la ilusión de ganar. Aunque últimamente ha ganado un par de trofeos importantes, pero el Mundial seguramente y más jugándose aquí en México, (Mora) es una de las referencias más especiales", agregó Fernando.

"Cuando a uno le gusta el futbol y ha visto futbol durante toda su vida, enseñada que ve un futbolista con talentos salta a la vista. Me llamó la atención eso primero y después la edad. Cuando se trata de un jugador de 17 años te llama la atención".

MEXSPORT



**Gilberto Mora** debe ir con calma para consolidarse.

**Morientes** pidió llevar paso a paso a Mora y no explotarlo ni meterle presiones, como pasa con otros prospectos cuando apenas muestran sus cualidades. No darle responsabilidades de jugadores de 30 años.

# “Al Tricolor le hace falta un diferencial”

MARTÍN AVILÉS

La Selección Mexicana ha confeccionado –con todo y sus limitantes– un conjunto equilibrado para afrontar la Copa del Mundo 2026 a celebrarse en casa. Pero para el exdelantero del Real Madrid y la Selección española Fernando Morientes al Tri le hace falta una pieza para terminar de armar su rompecabezas.

"Creo que la solidez defensiva de César Montes es la referencia. El centro del campo me causó buena sensación. Pero la sensación es que a México le falta un jugador diferencial desde el centro del campo hacia adelante, que acompañe, que haga más goles. Que acompañen algo más a los Giménez/Jiménez, un jugador de banda,



**Javier Aguirre** necesita peso ofensivo.

diferencial, como tenemos en España ahora mismo con Nico (Williams) y con Lamine Yamal".

"A mí me encantaría que fuese una final España-México y que quedase subcampeón México ese día", bromeó.

"Me da la sensación que México es un equipo muy bien trabajado. Defensivamente va a ser un equipo muy difícil de hacerle goles, pero después eso hay que acompañarlo en el otro área".

**EN LA COPA AFRICANA**

# Van Marruecos y Senegal a semis

EFE

**La Real Sociedad gana al Getafe en LaLiga de España y Dortmund rescató el empate en la Bundesliga**

Volvida la afición en Rabat con su selección, cuarta del último Mundial, Marruecos y Brahim Díaz ejercieron como favoritos irrebatibles frente a Camerún (0-2), a la que superaron de principio a fin, con el balón y sin él, con el quinto gol en esta edición de la Copa África del media punta del Real Madrid para ir hasta semifinales sin una sola parada de Yassine Bounou. El otro gol fue de Saibari.

Argelia o Nigeria será su próximo adversario, en el último paso hacia la final, dependiendo del marcador de su duelo de este sábado, mientras Marruecos supera fases sin derrota. Ha ganado tres de sus cuatro puntos, con un único empate en la

primera ronda contra Mali.

Mientras Senegal alcanzó el viernes las semifinales de la Copa África con victoria por la mínima contra Mali, a la que doblegó con un gol de Iliman Ndiaye en la primera parte tras un error del portero Diarra, que después fue el mejor de su equipo.

Senegal espera rival del Egipto-Costa de Marfil.

**GANÁ LA REAL**

La Real Sociedad ganó 1-2 al Getafe con un tanto en la primera parte de Brais Méndez y con otro de Fernando Aramburu en el minuto 96, que contestó al de Juanmi Jiménez en el 90.

La Real Sociedad se adelantó en el partido por medio de Brais Méndez, que batió a Soria con un zurdazo en el minuto 36. Despues desperdició dos mano a mano de Oyarzabal ante Soria y Juanmi empató en el minuto 90 para el Getafe.

Cuando parecía que el partido iba a terminar con la igualdad, Aramburu remató un córner a la red.



**Marruecos derrotó** a Camerún y espera al ganador del juego entre Argelia y Nigeria.

**DORTMUND SE SALVA**

El Borussia Dortmund puede terminar la jornada 16 de la Bundesliga a once puntos ya del liderato del Bayern Múnich, que obtuvo más margen de error por el empate a última hora del conjunto amarillo en Francfort, donde malgastó dos ventajas y fue en la agonía del juego que salvó un punto, en el minuto 96, con un agónico gol de Chukwuemeka (3-3).

**MBBAPÉ, EN YEDA**

Tras entrenarse en la Ciudad Deportiva Real Madrid de Valdebebas, el francés Kylian Mbappé llegó el viernes a Yeda (en Arabia Saudí) para, una vez superado el esguince de rodilla izquierda que le hizo quedarse en Madrid, incorporarse a la concentración del Real Madrid para la disputa de la final de la Supercopa de España este domingo ante Barcelona.

## La televisión tradicional **AHORA EN STREAMING**

**MÁS DE 80 canales** **A SOLO \$79\*** AL MES

**PROMOCIÓN**

**durante 3 meses**





**THE PIT**  
LA SERIE GANADORA DEL AÑO RESUMIDA  
ESTRENO 8 DE ENE HBO MAX



**NCIS: SYDNEY**  
MIÉRCOLES 8:30 PM EST/PT AXN



**EL CABALLERO DE LOS Siete Reinos**  
ESTRENO 18 DE ENE HBO MAX

**Contrata y descarga la APP AHORA**



**DISPONIBLE EN:**

Consíguelo en el App Store
Disponible en Google Play
Disponible en Amazon Fire
Disponible en Apple TV
Disponible en chromecast

Disponible en androidtv
Disponible en Roku
Disponible en LG
Disponible en SMART TV
Disponible en Hisense

**Contrata usando el código PREMIO**

**Vigencia de 1 al 31 de enero del 2026**

  Startv Stream Mx  startvstreammx  @StarTVStreamMX

[www.startvstream.com](http://www.startvstream.com)

# +DEPORTES

**DONOVAN CARRILLO SE REPORTA LISTO**

# Quiere hacer sentir orgulloso al país

MARTÍN AVILÉS

**El patinador mexicano luce muy optimista a un mes de su debut en JO de Invierno Milano-Cortina 2026**

**D**onovan Carrillo hace pirueta en el aire y cae con singular cadencia sobre el hielo apoyado sobre las cuchillas de sus patines. Esta imagen se repite una y otra vez, como parte de su exhaustiva preparación rumbo a su debut en los Juegos Olímpicos de Invierno Milano-Cortina 2026, una cita con el destino que tendrá exactamente en un mes, el 10 de febrero en el Mediolanum Forum de Milán, sede del patinaje artístico varonil.

Fue en Beijing, China, donde Donovan Daniel Carrillo Suazo consiguió uno de los escasos 29 billetes olímpicos disponibles para participar en esa disciplina.

Desde que entró en ese exclusivo grupo ha puesto manos a la obra en su ardua preparación en Toronto, Canadá, bajo la tutela del técnico Jonathan Mills, con tal de mejorar su actuación en la edición de Pekín 2022, cuando se ubicó 22 general y 19 en el programa corto.

"Clasifiqué en el Preolímpico que fue en China en septiembre y bueno, de cara a esta competencia, tengo una competencia más en China a mediados de enero y ya de ahí culminó mi preparación previa a los Juegos Olímpicos. Posteriormente de eso tengo el Campeonato Mundial que se lleva a cabo en Praga, en República Checa, y ya todo listo para dar lo mejor de mí y



CORTESÍA: COM

**Donovan Carrillo.** Motivado al ser de los deportistas más destacados de México.

buscar ese resultado que haga sentir orgulloso a todo un país", dijo.

Carrillo es actualmente el patinador número 46 del ranking mundial de la ISU (International Skating Union) con un acumulado de mil 162 puntos. De lejos podría no parecer un lugar sorprendente, pero vaya que lo es, al tratarse de el mejor latinoamericano y de provenir de un país sin clima invernal y mucho menos opciones

de sobra para practicar su deporte. Llegar a este punto ha sido un acto heroico.

"Que sean pacientes (sus seguidores), que no se rindan. Todo lo que tarda vale la pena al final, hay que aprender a ser pacientes y no buscar que todo sea de manera inmediata. En el deporte se trabaja, se persevera; hay muchas caídas, hay muchos tropiezos, pero es bien bonito cuando ves ese resultado materializado, hecho una realidad", respondió al ser cuestionado sobre el mejor consejo para quienes quieren, como él, abrirse camino en una disciplina poco convencional en este país.

## APARECIÓ EN PEKÍN 2022

**DONOVAN** se convirtió el primer atleta tricolor en 30 años que pudo competir individualmente en unos Juegos Olímpicos de Invierno.

# La Fórmula E celebra su carrera 150 en México

MARTÍN AVILÉS

La Fórmula E está de vuelta en el Autódromo Hermanos Rodríguez con la décima edición del ePrix de la CDMX en irónico contexto, al desarrollarse un día después que se levantó la contingencia ambiental. De hecho, la primera práctica se desarrolló aún bajo los estragos de la contaminación, por lo que —más que nunca— el poderoso mensaje del serial eléctrico de la Federación Internacional de Automovilismo (FIA) cobra mayor valor.

Este sábado 10 de enero, la capital azteca tendrá el privilegio de celebrar la icó-

nica carrera número 150 en la historia de este campeonato eléctrico, que cobra cada vez mayor relevancia.

El país azteca cuenta con nueve carreras disputadas en la pista sagrada del recinto de la Magdalena Mixihua, así como una doble sesión celebrada en Puebla durante 2021 a causa de la pandemia, por lo que es una de las cinco naciones favoritas de la Fórmula E.

"Sabemos que necesitamos trabajar duro. Los 18 puntos de Sao Paulo fueron positivos, pero seguimos teniendo aspectos en los que mejorar y será el objetivo en México. La tendencia dice que dentro de



**Este día** rugirán los motores cuando se corra la Fórmula E en el Autódromo Hermanos Rodríguez.

**Aunque Dennis** fue el más rápido, el favorito para ganar este e-Prix de México es el británico campeón Oliver Rowland.



**Carlos Alcaraz** destaca lo positivo de la rivalidad que tiene con Sinner.

## Alcaraz habla de Sinner: 'Nos ayudamos'

EFE

El tenista español Carlos Alcaraz, número 1 del ranking ATP, habló sobre la rivalidad que mantiene con el italiano Jannik Sinner, actualmente el número 2, y consideró que entre ambos se empujan a ser mejores antes de su enfrentamiento, este día, en una exhibición en Seúl.

"Tras el primer duelo contra Jannik en París en el 2021 yo también recuerdo que estaba seguro de que iba a jugar más contra él... Hemos construido una rivalidad especial, empezando desde Challengers hasta las finales de los torneos más grandes del mundo. Creo que ambos nos empujamos el uno al otro a ser mejores al cien por cien. Estoy muy feliz de vivir y poder tener esta rivalidad con él", añadió.

## MEDVEDEV Y ZABALENKA, OK

El tenista ruso Daniil Medvedev, primer cabeza de serie, jugará las semifinales del torneo de categoría ATP 250 de Brisbane ante Alex Michelsen, así como Aleksandar Kovacevic ante Brandon Nakashima.

Y la bielorrusa Aryna Sabalenka, la número uno del ranking mundial, se medirá en las semifinales de este torneo con la checa Karolina Muchova, mientras Jessica Pegula va contra Marta Kostyuk.

las últimas tres temporadas el piloto que ha ganado este evento se lleva el Mundial de Pilotos, así que tengo ganas de repetir el éxito del año pasado", dijo Oliver Rowland en conferencia de prensa.

Ya desde este viernes comenzaron las actividades con la primera práctica del E-Prix de la Ciudad de México. Jake Dennis, que abrió la temporada 12 con una victoria en São Paulo, marcó un tiempo de 1:06.053 s, sólo tres centésimas más rápido que Pascal Wehrlein de Porsche.

El vigente campeón Rowland fue tercero, una centésima más atrás, seguido por los dos DS Penske de Max Guenther y Taylor Barnard. El compañero de equipo de Wehrlein, Nico Mueller, fue sexto. De esa manera, la capital mexicana está lista para la carrera número 10, en busca de consolidarse como el sitio predilecto de este innovador campeonato.



**Los Ángeles** Rams saltarán hoy como favoritos frente a los Carolina Panthers.

## BOLETO DE RONDA DIVISIONAL EN JUEGO

# Los Rams van por revancha ante Panthers

MARTÍN AVILÉS

**Carolina le cortó la racha a Los Ángeles y ahora éste tiene la posibilidad de sacarse la espina**

**E**l fresco recuerdo la Semana 13 despierta una insaciable sed de revancha en Los Ángeles Rams. Aquella vez arribaron al Bank of America Stadium con un récord de 9-2 y una racha de seis victorias consecutivas. Pero los Carolina Panthers, con todo y su irregular marca de 6-6, se encargaron de sellar la gran sorpresa. Ahora, el destino ha cruzado de nuevo sus caminos, en el mismo escenario, pero en la Ronda de Comodines de la NFC.

El ambiente en Charlotte, Carolina del Norte, resuena con el eco de un pasado reciente que cambió el rumbo de los dos. Este fin de semana de comodines se inaugura con una revancha cargada de simbolismo, donde los Rams buscarán desterrar el fantasma de la mayor sorpresa en 2025.

Lo que sucedió aquel domingo fue una de las actuaciones más memorables de Carolina en años, con una defensa feroz que interceptó dos veces a Matthew Stafford, incluido un pick six, y un contundente juego terrestre, con lo que sellaron una victoria de 31-28. Ese triunfo no sólo catapultó a los Panthers hacia un improbable título de la NFC Sur, sino que inició una caída en picado de los Rams, hasta conformarse con una plaza comodín.

Ahora, Los Ángeles tienen la oportunidad de reescribir la historia y encarrilar su ambición por el Super Bowl LX. El regreso



15:30 hrs. Transmisión: DAZN Bank of America Stadium

del receptor estrella Davante Adams, quien se perdió partidos clave al final de la temporada, supone un impulso vital para la ofensiva de los astados. Su presencia restaura la letal asociación con Puka Nacua y devuelve a Stafford su arma más fiable en la zona roja.

### A RUGIR

Pero la secundaria de Carolina, liderada por el esquinero Pro Bowl Jaycee Horn, ya demostró en noviembre ser capaz de tener a ambos. El desafío para los Panthers será monumental, pues además de vigilar el aire, deben frenar a los corredores Kyren Williams y Blake Corum.

En el otro lado del balón, el duelo de mariscales campo número uno del Draft adquiere un peso histórico. Stafford, en busca del anillo y posible premio MVP, se enfrenta a Bryce Young, quien, en su segundo año, aún lucha por consolidarse como la franquicia de Carolina. Aunque sus números bajo la dirección de Dave Canales han mejorado, el verdadero sello de Young ha sido su frialdad en los momentos decisivos, liderando doce series ganadoras en su corta carrera.

Canales sabe que repetir la hazaña requiere la misma audacia mostrada en el primer enfrentamiento. Los pronósticos señalan a Rams como amplio favorito.

# Chicago y Green Bay, duelo caliente

MARTÍN AVILÉS

Chicago Bears y Green Bay Packers protagonizan la más longeva y emblemática rivalidad de la NFL. Pero esta vez están a punto de añadir un capítulo único. Hoy, el Soldier Field será el escenario de un duelo en la Ronda de Comodines que trasciende los Playoffs. Será sólo la tercera vez en la historia que estas dos franquicias, forjadas a fuego lento por George Halas y Vince Lombardi, se crucen en la posttemporada.

La narrativa de la temporada ha tejido un camino perfecto hacia este desenlace. En un lapso de apenas 35 días estos rivales ya se han medido dos veces, con el equipo local imponiéndose en cada ocasión. Primero fue Green Bay el que selló la victoria con una intercepción en la zona de anotación; después, Chicago respondió con un dramático touchdown en tiempo extra que electrizó a su afición.



El encuentro llega marcado por curvas de rendimiento opuestas pero convergentes. Ambos han cerrado la temporada regular con rachas negativas –Chicago perdió sus dos últimos partidos y Green Bay sus cuatro–, lo que añade un velo de imprevisibilidad. A pesar de ser campeones de división y ser locales, los Bears no llegan favoritos, por la mayor experiencia en Playoffs de los Packers, que contrasta con el debut en este escenario de Caleb Williams y Ben Johnson.



**La rivalidad** más antigua se enciende en Playoffs.

**La clave** podría ser la capacidad de Chicago para imponer un ritmo ofensivo alto y explotar la posible ausencia en la defensa rival. Su poder ofensivo podría inclinar la balanza.

# Sueldo de 350 mil euros para los ciclistas

EFE

Las cifras van aumentando en los equipos World Tour y es que, según datos de la UCI, en 2026 habrá un crecimiento de más de un 26 por ciento respecto a las dos últimas temporadas, ascendiendo a 664 millones; de esta manera, el presupuesto medio será de 33 por equipo y el sueldo medio rondará los 349 mil euros para cada uno de los corredores.

No obstante, el UAE Team Emirates tiene un presupuesto de 60 millones, de los que 8.2 son el sueldo de su líder y mejor ciclista en el panorama internacional actualmente, el esloveno Tadej Pogačar.

Los presupuestos aumentan un 4.5 por ciento, y el sueldo medio un 5.6 respecto



**Pogačar, el mejor pagado:** 8.2 mde.

al año anterior, datos que ofreció la UCI en unas jornadas sobre cuestiones del deporte de la bicicleta. El incremento va de 31.2 millones de euros en 2025 a 33 millones de euros en 2026, lejos de los 26.2 millones de 2022.

En femenil, el incremento también es considerable. El presupuesto total del World Tour femenino contaba con un presupuesto global en 2023 de 43 mde, mientras que en 2026 será de 80 mde.

# NACIONAL

Sábado 10 de enero de 2026

## LA INVESTIGAN AUTORIDADES

# Cae la particular de Grecia Quiroz por crimen de Manzo

EFE / Cuitláhuac Guerrero/ Sol de Morelia

**La captura de la también colaboradora del exalcalde fue en el despacho de la presidenta municipal**

**Y**esenia 'N', secretaria particular de la presidenta del municipio de Uruapan, Grecia Quiroz, fue detenida ayer por autoridades por presuntos vínculos en el asesinato del exalcalde de la misma localidad, Carlos Manzo, ocurrido el 1 de noviembre en el estado de Michoacán, según el Registro Nacional de Detenciones.

El arresto se llevó a cabo por miembros de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y de la fiscalía del estado, la cual iniciará las investigaciones correspondientes sobre el nexo de la funcionaria con la muerte de Manzo, exesposo de Quiroz.

La captura se realizó en el despacho de Quiroz, elegida como alcaldesa de Uruapan tras el homicidio de Manzo a finales del año pasado.

Además, la mujer -que también fue secretaria particular del exalcalde desde septiembre de 2024- fue puesta a disposición en la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo de la fiscalía local para que se presente ante un juez que presuntamente libró la orden de aprehensión en su contra.

En una publicación en las redes sociales el 21 de julio de 2024, Manzo calificó a



**Formaba parte** del movimiento La Sombreriza, fundado por el expresidente Carlos Manzo.

**La funcionaria** fue puesta a disposición en la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo de la fiscalía.

la detenida como una "mujer preparada, responsable, trabajadora, emprendedora y que se caracteriza por su sensibilidad social" para comunicar que sería quien le acompañaría como responsable del des-

pacho del presidente en Uruapan.

Al momento de ser asesinado, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que Manzo contaba con protección federal y municipal desde 2024, la cual fue reforzada a principios de 2025, aunque familiares del edil aseguran que las autoridades no le habían dado protección pese a los reclamos del alcalde.

A finales de 2025 fueron detenidos siete guardias que formaban parte del equipo de escoltas de seguridad de Manzo,

## Avanza investigación federal contra Bermúdez Requena

ROBERTO CORTEZ ZÁRATE

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, afirmó que las acusaciones por extorsión, delincuencia organizada y robo de combustible contra Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco, se respaldaron con elementos probatorios suficientes, lo que permitió a jueces federales conceder órdenes de aprehensión solicitadas por la Fiscalía General de la República y autoridades estatales de Tabasco.

La investigación no se limitó al exfuncionario tabasqueño, dijo, ya que en días previos y posteriores a su captura se concretaron detenciones clave dentro de la estructura criminal bajo indagatoria, incluida la de un operador identificado como el Pinto en Zapopan y la de un exdirector de la Policía Estatal, acciones que fortalecieron las líneas de investigación federales.

"Todas las declaraciones y todo esto que obra ya en las carpetas de investigación de la Fiscalía General de la República, en su momento lo informará la fiscalía,



**Las pesquisas** siguen su curso, dice García Harfuch.

pero todos siguen detenidos, va bien la investigación", indicó el funcionario.

### NO HAY MÁS ACUSACIONES CONTRA EL EXSECRETARIO

Indicó que Bermúdez Requena permanece internado en el Centro Federal de Readaptación Social No. 1, sin reportes oficia-

ademas de Jorge Armando 'N' el Licenciado, Ricardo 'N', Jaciel Antonio 'N' el Pelón y Alejandro Baruc 'N' alias K.O.Z.

Apenas el jueves, Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, presentó los avances en la investigación del homicidio de Carlos Manzo Rodríguez, donde la coordinación con la fiscalía estatal permitió identificar y desarticular a la célula criminal responsable del ataque.

Las indagatorias establecieron que el autor material murió el mismo día de los hechos y que otros dos implicados fueron localizados sin vida posteriormente, lo que abrió líneas de investigación sobre una estructura delictiva que monitoreaba la movilidad y actividades del presidente municipal mediante canales de mensajería.

### ¿QUIÉN ES YESENIA 'N'?

Según su perfil de Facebook, en donde hizo su última publicación el pasado miércoles 8 de enero, Yesenia 'N' forma parte activa del movimiento La Sombreriza, fundado por el expresidente municipal Carlos Alberto Manzo Rodríguez.

Su última aparición pública fue en el Festival de Día de Reyes que el gobierno municipal de Uruapan realizó en el Parque La Pinera el 6 de enero, donde se repartieron juguetes y se llevó a cabo una convivencia con las niñas y los niños de la también conocida como Capital Mundial del Aguacate.

Cuenta con estudios en Derecho y en 2016 comenzó sus estudios en la Comunidad División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Derecho, adscrita a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), especializándose en Derecho Procesal.

Además de ser parte de la administración actual de Grecia Quiroz García, la funcionaria uruapense fue encargada del despacho del presidente Carlos Manzo, al cual acompañó a diversos eventos que se celebraron en el municipio, principalmente aquellos sobre la inauguración de obras, eventos culturales y entrega de apoyos.

les de requerimientos médicos, y aclararon que no existen, por ahora, acusaciones adicionales más allá de los delitos federales señalados, salvo que la fiscalía abra nuevas carpetas conforme surjan más datos.

En cuanto al posible aseguramiento de propiedades en México y el extranjero, el secretario de Seguridad subrayó la coordinación con países de la región, incluida Panamá, y reiteró que cualquier acción sobre bienes quedará sujeta a las determinaciones legales de la FGR, una vez que se consolide el análisis patrimonial dentro del proceso penal.

Bermúdez Requena fungió como secretario de Seguridad Pública de Tabasco cuando el hoy senador, Adán Augusto López fue gobernador y se le atribuye liderar un grupo criminal llamado La Barredora.



Federico Döring califica de mentirosos a morenistas.

## Panistas piden explicación por 'pérdida' de huachicol

PATRICIA RAMÍREZ

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados exigió al secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, una explicación por la "pérdida" de una gran cantidad de combustible ilegal en Tamaulipas, lo que derivó a un supuesto decomiso histórico, pero resultó una farsa exhibida por el Sistema de Administración Tributaria (SAT).

"Ladrón que roba a ladrón es la premisa fundamental con la que se maneja el gobierno del cártel de Morena", expresó el diputado federal, Federico Döring. Aseguró que sólo así se explica que el primer decomiso que presumió Omar García Harfuch de un barco en Tamaulipas fue una mentira, de acuerdo con información del SAT.

Además, señaló que ese decomiso también fue resultado de una labor e información de inteligencia de Estados Unidos, no de México "y después cuando las autoridades de México confiscaron el cargamento, nos mintieron y el gobierno le huachicoleo a los huachicoleros, les quitó la mitad de lo que habían contrabandeado ilegalmente".

El también diputado Héctor Saúl Téllez Hernández consideró que es inverosímil y bochornoso que la propia Secretaría de Seguridad Pública haya anunciado el decomiso de 10 millones de litros de combustibles, producto del contrabando y la realidad de la información, nos dice que en realidad eran 20 millones. "Es decir, que la mitad de combustible desapareció o fue robado por las propias autoridades de México, de Morena", puntualizó.

Precisó que está implicada la SSC, la Marina y la Agencia Aduanal, junto con la FGR, que tienen que una explicación.

**Acusan que** el decomiso de huachicol en Tamaulipas fue resultado de la información de inteligencia de EU, no de México.

EN POZA RICA, VERACRUZ

# Asesinan a reportero de la fuente policiaca

MARIBEL SÁNCHEZ / Diario de Xalapa

**Medidas de protección no estaban vigentes porque salió de la entidad, asegura secretaria de Gobernación**

**L**a secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, confirmó que el periodista veracruzano Carlos Castro, asesinado el jueves en Poza Rica, contaba con medidas de protección otorgadas por el mecanismo estatal en 2024, aunque dichas medidas no estaban vigentes al momento de su asesinato.

La funcionaria explicó que el comunicador dejó de contar con la protección debido a que salió de la entidad y, a su regreso, no realizó la solicitud para renovar las medidas correspondientes.

En 2024 esta persona tenía medidas de protección del mecanismo estatal de protección a periodistas.

La funcionaria precisó que esa es la información proporcionada por las autoridades estatales, misma que fue expuesta ayer viernes durante la conferencia de prensa de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Carlos Castro, quien reporteaba notas de la sección policiaca, era colaborador del portal informativo Código Norte Veracruz, anteriormente de Noreste, fue ejecutado mientras se encontraba en el interior de un restaurante llamado La Troguebirria.

El lugar de los hechos está ubicado sobre la avenida 20 de Noviembre, en el mu-



Carlos Castro fue sorprendido por sujetos armados.

## CARLOS CASTRO

**FUE EL UNDÉCIMO** comunicador asesinado desde el inicio del mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

nicipio de Poza Rica, al norte del estado de Veracruz, lo que generó una intensa movilización de corporaciones de seguridad de los tres órdenes de gobierno.

Sujetos desconocidos sorprendieron al periodista, presuntamente esperándolo en el lugar, y le dispararon en repetidas ocasiones, provocándole la muerte debido a la gravedad de las lesiones.

La Fiscalía General del Estado (FGE), a través de la Fiscalía Regional Tuxpan, ini-

ció las carpetas de investigación correspondientes, apoyadas por Servicios Periciales y Policía Ministerial.

Además, se abrió una carpeta paralela en la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales y contra la Libertad de Expresión.

La fiscal Lisbeth Aurelia Jiménez Aguirre afirmó que no se descarta ninguna línea de investigación y que todas las diligencias se desarrollan conforme a la legalidad, debido proceso y respeto a los derechos humanos.

Por otro lado, la organización Reporteros Sin Fronteras (RSF) condenó lo que fue el undécimo comunicador asesinado desde el inicio del mandato de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, el 1 de octubre de 2024.

# Arrestan al director de Vanguardia

HÉCTOR DARÍO VALENZUELA /  
El Sol de La Laguna

Monterrey, Nuevo León.- Armando Castilla Galindo, director general del periódico Vanguardia, fue detenido ayer por la mañana en el aeropuerto de Nuevo León. De acuerdo con la información disponible, fue realizada por elementos de la Fiscalía General de Justicia de Nuevo León.

Vanguardia, a través de un artículo periodístico, informó que no ha recibido notificación oficial sobre las causas legales de la detención, ni sobre la situación jurídica actual de su director general. Tampoco se ha precisado si existía una orden judicial al momento del operativo.

La empresa editorial señaló que en años recientes tanto su director como el



Ignoran motivos del arresto de Armando Castilla.

**Vanguardia**, a través de un artículo, dijo no haber recibido la notificación de la detención.

grupo han enfrentado diversos procesos legales, sin que se hayan detallado públicamente los alcances de estos casos.

## EXIGE SIP EXIGE SU LIBERACIÓN

Tras la detención del director general de Grupo Vanguardia, Armando Castilla Galindo, la Sociedad Interamericana (SIP) de Prensa indicó que la detención apunta a una acción arbitraria e ilegal, y reclamó su liberación.

"Reclamamos el respeto pleno a las garantías legales y a la libertad de prensa", agregó la agrupación a través de redes sociales. "Se trata de una acción orquestada, pues la aprehensión ocurre en la ciudad de Monterrey y no en Saltillo, donde el director es residente, lo que refleja la vigilancia constante que mantiene el poder ante el director", señaló el medio.

## Busca Claudia diálogo con Rubio e incluso con Trump

ROBERTO CORTEZ ZÁRATE

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que su gobierno buscará "estrechar la comunicación" con Estados Unidos luego de las declaraciones del presidente Donald Trump, quien aseguró que su administración "empezará a atacar por tierra" a los carteles de la droga, postura que la mandataria encuadró como parte de su estilo de comunicación.

Durante la conferencia matutina en Acapulco, Guerrero, informó que instruyó al canciller Juan Ramón de la Fuente a establecer contacto directo con el secretario de Estado Marco Rubio, e incluso a valorar una comunicación directa con Trump, con el objetivo de fortalecer la coordinación bilateral en materia de seguridad.

"Vamos a estrechar la comunicación. Le pedí al secretario de Relaciones Exteriores que pueda, si es necesario, verse con el secretario del Departamento de Estado, y si es necesario hablar con el presidente Trump", señaló la mandataria al referirse a los mecanismos diplomáticos activados tras los dichos del presidente estadounidense.

Las declaraciones de Trump se produjeron a casi una semana de la intervención militar de Estados Unidos en Venezuela, que derivó en la detención del presidente Nicolás Maduro y de su esposa Cilia Flores, quienes fueron trasladados a Nueva York para enfrentar cargos por narcotráfico y otros delitos.

Sheinbaum recordó que funcionarios estadounidenses reconocieron recientemente la cooperación bilateral con México y citó que, hace dos o tres días, Marco Rubio habló públicamente de la buena coordinación en materia de seguridad, misma que —dijo— se presentó en diversas ocasiones a través de canales formales de trabajo conjunto.

### INSTRUYE

**CLAUDIA SHEINBAUM** a Juan Ramón de la Fuente a comunicarse con Marco Rubio o valorar una charla directa con Donald Trump.

## Relanza Sheinbaum plan 2026 para Acapulco

ROBERTO CORTEZ ZÁRATE

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó en Guerrero una sesión de seguridad y presentó un balance que vinculó la reducción de violencia con atención a las causas, coordinación interinstitucional, inteligencia e investigación, además del despliegue de la Guardia Nacional y el respaldo de Marina y Defensa.

El promedio diario de homicidio doloso

en Guerrero bajó de 6.58 en octubre de 2024 a 2.32 en diciembre de 2025, cifra que la mandataria interpretó como una reducción de 65%.

Añadió que Acapulco pasó de 2.32 homicidios diarios en septiembre de 2024 a 0.68 en diciembre de 2025, lo que representó una reducción de 71% y afirmó que el descenso ocurrió por la combinación de atención social, fortalecimiento institucional, investigación y despliegue territorial.



RECONOCEN QUE en la actual administración se fortaleció la cooperación bilateral.

### ALERTAN DEMÓCRATAS EN EU

## Incursión en México sería un desastre

ROBERTO CORTEZ ZÁRATE

### Bloque de 75 congresistas envía una carta al secretario de Estado, Marco Rubio, rechazando la idea presidencial

**U**n bloque de al menos 75 congresistas del Partido Demócrata expresó su rechazo a las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre una posible intervención militar en México, al considerar que una acción de ese tipo tendría consecuencias desastrosas para la relación bilateral y para la lucha conjunta contra el narcotráfico, de acuerdo con una carta enviada al secretario de Estado, Marco Rubio.

La misiva, fechada el 9 de enero, subrayó que el uso no autorizado de la fuerza militar violaría la soberanía mexicana y rompería una etapa de cooperación reforzada con el gobierno de la presidenta Clau-

dia Sheinbaum, a quien los legisladores reconocieron por haber incrementado de forma sustancial la coordinación en materia de seguridad y combate al crimen organizado.

En el documento, los congresistas recordaron que México es el principal socio comercial de Estados Unidos y un aliado estratégico en seguridad, además de un país con el que comparte vínculos familiares y fronterizos históricos, por lo que cualquier acción militar unilateral erosionaría la confianza construida y afectaría la estabilidad regional.

Los firmantes destacaron que, durante la actual administración mexicana, se fortaleció la cooperación bilateral mediante

**La misiva**, fechada el 9 de enero, subrayó que el uso no autorizado de la fuerza militar violaría la soberanía mexicana.

extradiciones y traslados de personas buscadas por la justicia estadounidense, además de avances en inteligencia y decomisos de drogas, incluidos precursores químicos del fentanilo, lo que a su juicio desmiente la narrativa de inacción que ha sostenido el mandatario estadounidense.

### RECHAZO TOTAL

La carta también advirtió que una ofensiva militar sin consentimiento de México ni autorización del Congreso estadounidense podría incrementar los flujos migratorios, alterar cadenas productivas que sostienen buena parte de la economía de Estados Unidos y revertir los avances alcanzados de manera conjunta en materia de seguridad.

Los legisladores hicieron referencia directa a declaraciones recientes de Trump, incluidas afirmaciones difundidas en Fox News, en las que sostuvo que los carteles controlan México y que su Gobierno emprendería acciones en tierra contra esas organizaciones, sin detallar alcances ni fundamentos legales.

En contraste con ese discurso, los congresistas citaron reconocimientos previos del propio Rubio sobre el aumento "histórico" de la cooperación antinarcóticos con México, postura que —subrayaron— contradice la idea de una intervención militar como vía eficaz para enfrentar el tráfico de drogas.

### REFIEREN CASO VENEZUELA

El texto incluyó además una referencia a la reciente operación militar de Estados Unidos en Venezuela, que derivó en la captura de Nicolás Maduro y Cilia Flores, para reiterar su oposición a acciones unilaterales que, afirmaron, generan inestabilidad y tensiones diplomáticas de alto costo.

Los congresistas pidieron de manera explícita al Departamento de Estado comprometerse a no emprender ninguna acción militar unilateral dentro de México sin la autorización del Congreso estadounidense, al considerar que el respeto a la soberanía y la cooperación institucional resultan indispensables frente a los desafíos de seguridad compartidos.



Presenta un balance de seguridad de Guerrero.

**EN PASEOS DE TAXQUEÑA, CDMX**

# Explosión de gas en depa deja 5 heridos

DANA ESTRADA / El Sol de México

**El estallido daña el edificio y otros cinco más a su alrededor; evacuan a unas 2 mil personas**

**U**na explosión por acumulación de gas en un edificio ubicado entre la calle Paseo de los Naranjos y Paseo de los Cipreses, en la colonia Paseos de Taxqueña en Coyoacán, registrada ayer por la mañana, dejó un saldo de cinco personas lesionadas.

De acuerdo con la administración de la demarcación de Coyoacán, varias cuadrillas de trabajadores se presentaron al lugar de los hechos para retirar los escombros, además de los equipos de emergencia de la alcaldía y del gobierno de la CDMX, para atender a los afectados.

La demarcación informó que el edificio, ubicado en el número 21 de Paseo de Los Naranjos, donde se originó la explosión, está gravemente dañado. Sin embargo, por el impacto también presentan afectaciones diversas, cinco edificios más.

Por su parte, la titular de Protección Civil de la CDMX, Myriam Urzúa, confirmó que la explosión arrojó hasta ahora cinco personas heridas, de las cuales tres fueron atendidas en el lugar, y dos más fueron trasladadas al Instituto Nacional de Rehabilitación, en Coapa de la alcaldía Tlalpan.



**El edificio de la colonia Paseos de Taxqueña.**

En cuanto a los daños sufridos en los edificios, por la onda expansiva, la funcionaria aseguró que evacuaron a todos los habitantes (unos dos mil) de los inmuebles con daños. Y sólo hay daños en vidrios y herrerías; sin embargo, después darán acceso a los habitantes de cada departamento para poder evaluar todas las pérdidas.

"En el caso del edificio que está frente

al edificio siniestrado tiene también las puertas del estacionamiento, del primer nivel, del segundo nivel. Esos son los daños", detalló la titular de Protección Civil de la CDMX. Por otro lado, el alcalde de Coyoacán Giovani Gutiérrez dijo que alcaldía brindará apoyo y asesoría a las familias afectadas, además de que instalará un albergue temporal para los afectados que no tengan dónde pernoctar estos días.

## Casi 600 mdp para partidos de la CDMX

PATRICIA RAMÍREZ

Los siete partidos políticos con registro en la Ciudad de México se repartirán una bolsa de más de 587 millones de pesos para 2026, de la cual Morena se llevará la mayor parte, por el número de votos que recibió en las pasadas elecciones de 2024.

De acuerdo con el documento aprobado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Morena recibirá 143 millones 670 mil 443.26 pesos, siendo el partido con mayor financiamiento; seguido del Partido Acción Nacional con 132 millones 891 mil 801.66 pesos.

Por el su lado, el PRI se ubica en un lejano tercer lugar con 64 millones 928 mil 763.78 pesos; el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) dispondrá de 76 millones 159 mil 943 mil 77 pesos. El Partido del Trabajo tendrá 63 millones 530 mil



**El reparto** fue aprobado por el IECM.

8.76 pesos.

En la lista sigue Movimiento Ciudadano, que ejercerá 65 millones 957 mil 260.12 pesos y, en último lugar, el Partido

de la Revolución Democrática recibirá 40 millones 573 mil 970.55 pesos, aunque sigue en litigio la dirigencia de ese instituto político.

En total, el financiamiento público para los partidos políticos en la capital asciende a 587 millones 712 mil 191.90 pesos, de los cuales el 30 por ciento se distribuye de manera igualitaria y el 70 por ciento conforme a la votación obtenida en la última elección de diputados locales.

Además, se determinó que el límite anual total de las aportaciones de financiamiento privado en dinero para ejercicio 2026 que los partidos políticos podrán recibir, será la cantidad líquida de 21 millones 550 mil 566.49 pesos, mientras que el límite de las aportaciones en dinero por aportaciones de militantes será la cantidad líquida de 11 millones 754 mil 243.84 pesos.



**Hay** quienes son engañados.

## Piden sanciones por ofertas de empleo falsas

PATRICIA RAMÍREZ

**A**nte aumento en las denuncias ciudadanas por ofertas de empleo que resultan fraudulentas, diputados federales proponen prohibir la publicación, difusión u ofrecimiento de vacantes u ofertas de empleo que contengan información falsa, inexacta, simulada o engañosa respecto de las condiciones reales del trabajo ofrecido.

El diputado Armando Corona Arvizu presentó una iniciativa para reformar la Ley Federal del Trabajo para considerar como oferta de empleo engañosa aquella en la que exista discrepancia sustancial entre lo anunciado y el trabajo efectivamente ofrecido, sobre el puesto o cargo a desempeñar, las funciones o actividades a realizar, el salario, forma o esquema de pago, la jornada laboral o modalidad de trabajo, y el tipo de contratación o prestaciones ofrecidas.

Propone que las personas físicas o morales que incurran en estas conductas serán sujetas a las sanciones previstas en esta ley, sin perjuicio de otras responsabilidades administrativas o civiles que resulten aplicables.

En el documento, enviado a la Comisión de Trabajo y Previsión Social, expone que, en un contexto de desaceleración económica, informalidad laboral y creciente competencia por los puestos de trabajo, quienes buscan empleo enfrentan no solo la dificultad de acceder a una fuente de ingresos formal, sino también prácticas desleales y engañosas que lesionan su dignidad, su tiempo y sus recursos.

En los últimos años el mercado laboral ha experimentado una transformación significativa derivada de la digitalización de los procesos de reclutamiento.

**Otra propuesta** es prohibir la publicación sobre el ofrecimiento de vacantes con información falsa.

Sábado 10 de enero de 2026

**TRUMP ASEGURA QUE SOLO ÉL DECIDIRÁ QUIÉN OPERA EN CARACAS**

## Petroleras piden a EU garantías en Venezuela

**El mandatario** estadounidense se reunió con empresarios petroleros.**AGENCIAS**

### Trump invita a China y Rusia a comprar todo el crudo venezolano; valoran restablecer relaciones

**W**ashington.- Directivos de importantes compañías petroleras pidieron cambios significativos y garantías de seguridad por parte de Estados Unidos antes de comprometerse a invertir cantidades millonarias en la industria del crudo en Venezuela con el auspicio de Washington.

“Nuestros activos han sido confiscados allí dos veces, así que se imaginarán que reingresar por tercera vez requeriría cambios bastante significativos con respecto a lo que hemos visto históricamente y a la situación actual”, dijo el director ejecutivo de la estadounidense Exxon Mobil, Darren Woods, durante una reunión en la Casa Blanca.

Woods asistió junto a más de una docena de representantes de empresas como Chevron, la única petrolera de EU

presente hoy en Venezuela, ConocoPhillips, Shell, Hilcorp, Eni o la española Repsol, a una reunión con el presidente Donald Trump y su gabinete para tratar sobre la reconstrucción de la industria de hidrocarburos en el país caribeño.

“Si observamos las estructuras y los marcos legales y comerciales vigentes hoy en Venezuela, no es un país atractivo para la inversión. (...) Deben existir protecciones duraderas para la inversión y debe haber un cambio en las leyes de hidrocarburos del país”, agregó.

Varios de los directivos petroleros enumeraron las posibilidades y la capacidad de sus compañías, aunque de momento no se comprometieron explícitamente a un acuerdo de inversión que en principio tendría que ser negociado también con el Gobierno interino de la exvicepresidenta de Maduro, Delcy Ro-

### QUINTO PETROLERO

**TRUMP DIJO** que EU y autoridades venezolanas incautaron un petrolero que partió de Venezuela sin su aprobación; es la quinta intercepción de un buque desde el inicio de las operaciones de Estados Unidos.

dríguez, ahora presidenta encargada. Trump por su parte insistió en que su Administración proporcionará seguridad y asistencia a las petroleras que inviertan en Venezuela.

El mandatario agregó que decidirá qué petroleras pueden operar en Venezuela y hará de intermediario entre ellas y el país sudamericano.

Además, invitó a China y Rusia a comprar todo el crudo venezolano gestionado por Washington que necesiten.

Trump también dijo que EU y las autoridades venezolanas incautaron un petrolero que partió de Venezuela sin su aprobación.

“Este petrolero está ahora en camino de regreso a Venezuela, y el petróleo será vendido a través del GRAN Acuerdo de Energía, que hemos creado para tales ventas”, dijo Trump en una publicación en la red Truth Social.

### RELACIONES DIPLOMÁTICAS

Venezuela y Estados Unidos iniciaron un proceso para restablecer relaciones diplomáticas tras la caída de Maduro.

Diplomáticos de EU llegaron a Caracas para evaluar una reanudación gradual de los vínculos, informó el Depar-

## Suspenso en la liberación de encarcelados

**EFE**

Caracas.- Los familiares de presos políticos en Venezuela cumplían más de 24 horas esperando la liberación de sus allegados, luego de que el gobierno de la presidenta encargada, Delcy Rodríguez, ordenara la excarcelación de un “número importante” de estos detenidos, en lo que se interpreta como su primera acción de apertura frente a la redoblada presión de EU.

Hasta ahora, el gobierno no ha publicado una lista oficial que detalle el número y nombres de los excarcelados, por lo que varias ONG, así como la mayor coalición opositora, han verificado la liberación de entre 8 y 11 personas, frente a los 811 presos políticos que contabiliza Foro Penal.

Familiares continuaban buscando información, después de pernoctar a las afueras de centros de detención como el Rodeo I, en el estado Miranda, y El Helicoide, la sede en Caracas del Servicio Bolivariano de Inteligencia, donde muchos se retiraron.

“Ya hemos esperado mucho. Esperar un poco más no nos va a quitar la ansiedad ni tampoco la vigilancia a que ese proceso se dé de manera plena y absoluta”, dijo desde El Helicoide de Martha Cambero, esposa del polémico y director del medio *Punto de Corte*, Nicmer Evans.

tamiento de Estado. El gobierno interino de Delcy Rodríguez también enviará una delegación a Estados Unidos.

Los acercamientos no prevén por ahora un cambio de régimen, ante lo cual Edmundo González Urrutia, exiliado en España, pidió el reconocimiento explícito de su victoria en las presidenciales de 2025, que a su juicio Maduro le arrebató fraudulentamente.

Trump consideró que seguramente se reunirá muy pronto con representantes del Gobierno interino venezolano, con quienes aseguró tener una relación “muy buena”.

Su mentor, la líder de la oposición y Premio Nobel de Paz, María Corina Machado, será recibida por Trump la próxima semana. En un primer momento el Presidente la apartó de su plan para un eventual gobierno en Venezuela.

Tras el derrocamiento de Maduro, Trump también intensificó la presión contra Colombia y México, a cuyos gobiernos de izquierda acusa de ser laxos con el narcotráfico, e incluso amenazó con atacar por tierra a los carteles.

# TOROS

## Agendan dos fechas para La Petatera

NATALIA PESCADOR

Fueron dados a conocer ayer, de manera oficial, los carteles correspondientes a los Festejos Charro Taurinos 2026, edición 169, que se llevarán a cabo en la Plaza de Toros La Petatera, como parte de las celebraciones tradicionales en Villa de Álvarez, Colima.

### DOS JORNADAS

El cartel taurino contempla dos fechas programadas para el mes de febrero, ambas en martes y en punto de las 17 horas.

La primera corrida se celebrará el martes 10 de febrero, con la participación del rejoneador Tarik Othón, los diestros Uriel Moreno el Zapata y el venezolano Jesús Enrique Colombo.

El festejo incluye además la actuación especial del novillero español Javier Cuartero.

Para esta tarde se anuncian siete toros de la ganadería Corlomé.

### LA SEGUNDA FECHA

La segunda fecha está programada para el martes 17 de febrero, cuando harán el paseillo Andy Cartagena, Antonio Ferrera, André Lagravere el Galo y Antonio Magaña.

En este festejo se lidiarán seis toros de la ganadería Cortina Pizarro y dos de Cerro Viejo.

FOTOS CORTESÍA



Las fechas están programadas para el siguiente mes.



Son los festejos Charro Taurinos 2026, edición 169.

**ENCABEZADA POR FAURO ALOI**

# Proclama Ameca su Corrida de Carnaval

CORTESÍA

NATALIA PESCADOR

**El festejo, con la ganadería de San Martín presente, está programado para el próximo 14 de febrero**

**L**a tradición taurina volverá a cobrar vida en Ameca, Jalisco, con la celebración de la Corrida de Carnaval, festejo que forma parte de las actividades centrales de las festividades carnestolendas y que reunirá a destacados exponentes del toreo a caballo y a pie, así como a reconocidos grupos de forcados.

### FAURO ALOI ENCABEZA CARTEL

El cartel estará encabezado por el rejoneador Fauro Aloí, quien alternará con el matador tapatío Óscar Rodríguez, además de la alternativa de Paco Miramontes, acto que representa uno de los momentos más relevantes del festejo al marcar el inicio de una nueva etapa en su carrera profesional.

La tarde contará con la participación de los Forcados Amadores de México y los Forcados Portugueses, quienes aportarán el componente de valor y espectaculari-



Ese día, el 14 de febrero, se hará un tributo al rejoneador Fernando Castello.

dad característico de sus intervenciones cada vez que se presentan en el ruedo.

### HOMENAJE A FERNANDO CASTELLO

Como parte del programa, se rendirá un homenaje al rejoneador Fernando Castillo, en reconocimiento a su trayectoria y aportación a la tauromaquia.

### GANADERÍA DE SAN MARTÍN

Para esta corrida se anuncian toros de la ganadería de San Martín, encierro del que se espera presencia y juego acorde a la importancia del festejo.

La cita será el sábado 14 de febrero, a las 16:30 horas, en la Plaza de Toros Chano Ramos.

# Hacen tentadero de promoción en Autlán

NATALIA PESCADOR

Como parte de las actividades de acercamiento y promoción de la fiesta brava en la región, el ganadero Juan Pablo Corona recibió en la ganadería San Constantino al presidente municipal de Autlán de Navarro, Jalisco, Gustavo Robles, acompañado por integrantes del cabildo, así como al presidente del Patronato del Carnaval Autlán 2026, Vidal Paz, y parte de su equipo de trabajo.

La visita inició con un tentadero en el que actuó el matador Juan Pablo Sánchez, quien lidió dos vacas, destacando por su técnica y capacidad para aprovechar la calidad, bravura y emotividad de los animales.

Posteriormente dio muerte a un novillo, al que se le exigió con rigor, resolviendo el compromiso con solvencia y demo-

**El evento contó con la actuación del reconocido matador Juan Pablo Sánchez, quien lidió dos vacas.**

trando el temple que caracteriza su tauromaquia.

Durante la tienta, los asistentes pudieron apreciar el comportamiento del ganado de San Constantino, así como el nivel artístico y profesional del matador, quien fue ovacionado en distintas ocasiones por los presentes.

La jornada permitió a las autoridades y representantes del patronato conocer de primera mano el trabajo ganadero y el desarrollo de una tienta formal, en un ambiente estrictamente taurino, reforzando el vínculo entre la actividad ganadera y las festividades tradicionales de Autlán.



Integrantes del cabildo de Autlán estuvieron en el tentadero.

